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* Глава Госкомстата РФ В.Соколин заявил:
по уровню экономической мощи Россия – шес-
тая-седьмая в мире, национальное богатство
России на начало 2001 года составляло 25 трлн.
206,4 млрд. рублей.

*Как сообщает пресс-служба МНС, задание
по сбору налогов на январь-июль в размере
824,6 млрд. рублей выполнено на 100,6%, в фе-
деральный бюджет перечислено дополни-
тельно к заданию 5,2 млрд. рублей.

*Реальный сектор по продаже электро-
энергии начнет функционировать не раньше
середины января 2003 года, сообщили в АТС.
Каждый покупатель имеет право купить в сво-
бодном секторе электроэнергии не более 30%
необходимой ему электроэнергии, остальные
70% он может купить в регулируемом секторе.

*Украинцы на треть больше тратят, чем за-
рабатывают. Согласно данным Госкомстата Ук-
раины, за первые 6 месяцев года доходы укра-
инцев составили чуть менее 70 млрд. гривен, а
расходы – почти 90 млрд.

В отделе образования прошло совещание с руководите-
лями дошкольных учреждений. Проанализирована деятель-
ность за прошлый учебный год и намечены задачи на 2002-
2003 учебный год.

* * *
В Сланцевском индустриальном техникуме начался тур-

нир по футболу. Заявили о своем участии 11 команд.
* * *

В филиале ЦРБ кооператив «Искра» ведет замену элект-
ропроводки.

* * *
В октябре детский сад № 11 отметит 40-летие своей дея-

тельности.
* * *

АОЗТ «Ареоль» ежедневно отправляет в торговую сеть
около 70 тортов пяти  наименований, а всего сладкой про-
дукции  этого предприятия  сланцевчане съедают    на 6 тысяч
рублей и более.

* * *
29 сентября в городском парке культуры и отдыха состо-

ится закрытие сезона площадки аттракционов. Для зрителей
– праздничный концерт, игровая программа для детей и кон-
курс рисунков на асфальте.

Практически снята проблема с
выплатой детских пособий. Как ска-
зала специалист сектора по назна-
чению и выплате пособий управле-
ния социальной защиты населения
Г.Б.Попова, пособия всем, кому они
положены, выплачиваются в срок.
Выплаты произведены включитель-
но по август. Сейчас ждут поступ-
ления средств для выплаты детс-
ких пособий за сентябрь.

Д е т с к и е
п о с о б и я
–  в  с р о к

Почетной грамотой главы МО «Сланцевский район» на-
гражден инженер по лесопользованию Сланцевского сель-
ского лесхоза В.В.ДЬЯКОВ – за многолетний добросовест-
ный труд и в связи с празднованием Дня работников леса.

Благодарностью главы муниципального образования от-
мечены еще два работника этого предприятия – инженер-
механик В.В.СЛЕГИН и слесарь В.В.ВОЛЧАНСКИЙ. Они награж-
дены за добросовестный труд и в связи с профессиональ-
ным праздником.

*  *  *
Глава МО «Сланцевский район» Я.Я.БОГДАНОВ вынес

благодарность своим заместителям Т.А.БОЛЬШАКОВОЙ и
Р.М.САИТГАРЕЕВУ, а также начальнику отдела торговли
В.Д.ГАПАЧЕВОЙ за подготовку и участие в ярмарке «Россий-
ский фермер», за презентацию Сланцевского района в рам-
ках «Дня Ленинградской области».

*  *  *
 Специалисту администрации МО «Сланцевский район»

В.А.СОРОКОВОЙ вынесена благодарность главы муници-
пального образования в связи с 30-летием работы в органах
исполнительной власти и местного самоуправления.

НАГРАЖДЕНИЯ

УВЕЛИ   ИЗ   САРАЯ   МОТОЦИКЛ
В ночь на 14 сентября из сарая на ул. Дзержинского, принад-

лежащего гражданину Б., похитили мотоцикл «Иж-Юпитер-5»
1989 года выпуска. Злоумышленники забрались в сарай, сорвав
навесной замок. Ущерб составил 5 тысяч рублей. Ведется про-
верка.

НЕДЕЛЮ   ЛЕЧИЛАСЬ   ДОМА
14 сентября в ЦРБ поступила женщина, 1967 г.р., с диагнозом

закрытая черепно-мозговая травма, ушиб головного мозга тя-
желой степени. В тяжелом состоянии она помещена в реанима-
цию. Со слов мужа, 6 сентября женщину избили неизвестные у
поселка Сосновка.

ИЗБИЛИ    НЕИЗВЕСТНЫЕ
В ЦРБ 14 сентября доставлен гражданин Д., 1956 г.р., с пере-

ломом 6-9 ребер. Со слов пострадавшего, 13 сентября около 12
часов ночи его избили неизвестные на ул. Шахтерская Слава.
Мужчина помещен в хирургическое отделение.

ВЗЛОМАЛИ   ДВЕРЬ
Гражданка Г. 1937 г.р. сообщила о том, что взломана дверь в

квартире дома 14 по  ул. Кирова. Квартира принадлежит ее вну-
ку, который больше года проживает в С.-Петербурге. Похищен-
ное и ущерб устанавливаются.

Из 32 воспитанников Сланцевс-
кого детского дома большинство –
21 ребенок – школьники. «Мы смогли
хорошо подготовить детей к новому
учебному году, - отметила директор
детдома Е.А.Мысляева. – Необходи-
мые средства вовремя получили,
купили одежду, обувь, ранцы, канце-
лярские принадлежности. Дети по-
шли в школу с хорошим настроени-
ем».

И в детском доме к зиме прове-
дены большие работы: заменены
трубы, перестелены полы в спорт-
зале, столовой и раздевалке, а так-
же сделан в помещениях необходи-
мый косметический ремонт.

В школу -
с хорошим

настроением

Идет обр езка  деревьев

Многие жители нашего города
возмущаются, что так беспощад-
но обрезают деревья на улицах
города. Они говорят, что в иных
местах практически торчат голые
стволики лип. Но ведь все это де-
лается не потому, что так захо-
тел какой-то «дядя». Дело в том,
что работники МП «Горэлектро-
сеть» «очищают» линии электро-
передач.

Много лет назад, когда эти деревца сажали, никто
не задумывался, что они так здорово разрастутся,
вымахают выше крыши  и своими ветвями будут за-
девать за провода. Даже при сравнительно неболь-
ших ветрах часто отключают электроэнергию, пото-

му что происходит короткое
замыкание. А  с деревьями,
будем надеяться, ничего
страшного не произойдет.
Когда на улице Октябрьская
точно так же обрезали липы и
тополя, то тоже много было
недовольных, а сегодня лип-
ки обросли зелеными, кудря-
выми шапочками, и улица

выглядит аккуратно, а ко всему в дома теперь прони-
кает солнце, чего раньше не случалось, а это немало-
важно для проживающих.  Конечно, может, у кого-ни-
будь есть другой способ, как уберечь деревья, так
подскажите, потому  что  линии электропередач не
отодвинешь!                                                 В.ГОРДЕЕВА.

В поселке Черновское произве-
дена реконструкция линии электро-
передач. Заказчиком выступало АО
«Ленэнерго», финансировало рабо-
ты областное правительство.

Линии электропередач долгое
время оставались бесхозными.
После реконструкции их принял на
свой баланс Сланцевский участок
районных электрических сетей Кин-
гисеппских электросетей АО «Ленэ-
нерго».

«Реконструкция проводилась по
новой технологии, - говорит началь-
ник Сланцевского участка райэлек-
тросетей А.П.Назаренко. – На учас-
тке 8 км 820 метров установлена
воздушная линия с изолирующим по-
крытием. Она гораздо надежнее
обычной, таким проводам не меша-
ют ветки, практически не бывает
пробоя. Но и повреждения, порча
обойдутся очень дорого. Установле-
ны четыре подстанции.

Построена подстанция на 10
кВольт в деревне Дворище. Воздуш-
ная линия с изоляционным покры-
тием там установлена на 1970 м.

Сейчас специалисты районных
электросетей готовятся к зиме, про-
веряют подстанции. Выполняют не-
обходимый ремонт».

Во Дворище –
новая
подстанция

« Г О Р Я Ч И Й
Т Е Л Е Ф О Н »

2 - 16 - 70 с 16 до 17
«У меня по соседству жи-

вет неблагополучная семья:
родители не работают, пьют,
а двое детей часто голодают.
Можно ли их устроить в шко-
лу-интернат? Там они будут
и присмотрены, и накормле-
ны».

Отвечает директор шко-
лы-интерната № 1 Г.С.НОВИ-
КОВА:

- Этот вопрос надо было ре-
шать раньше – летом, а сейчас
набор в нашу школу практичес-
ки закончен. Есть по одному
месту во второй и четвертый
классы.

В нашу школу в основном
принимаем детей из малообес-
печенных, неполных семей, де-
тей-сирот. Необходимо заявле-
ние от родителей. Об оформле-
нии других документов расска-
жут, когда родители обратятся
в школу или в отдел образова-
ния.

Не первый год районной организации общества инвалидов в Больших
Полях выделяются  земельные участки под посадку картофеля. И обычно
полученным урожаем инвалиды довольны.

«И нынче те, кто ухаживал за посадками, делал прополки, получили
хороший урожай, -  отметил председатель районной организации обще-
ства инвалидов А.Ф.Иванов. – Уже начата подготовка к будущему сезону
– проведена осенняя вспашка поля».

Урожаем довольны

К международному Дню пожилого человека в управлении социальной
защиты населения разработан обширный план мероприятий. В городском
Доме культуры пройдет праздник «Пожилым людям - внимание и заботу»,
а в управлении соцзащиты «круглый стол» на эту тему  с участием специ-
алистов МУП «ЖКХ», Пенсионного фонда, работников социальных служб,
юриста, врача.

В волостях состоятся праздничные «огоньки», запланирован автопро-
бег Кошелевичи-Тарасова Гора с поздравлением старейших  жителей. Ра-
ботники социальной службы посетят дом-интернат для ветеранов войны
и труда, палату сестринского ухода, вручат пожилым людям праздничные
наборы.

Намечена также экскурсия в Псково-Печорский монастырь, народные
гулянья в парке культуры и отдыха, другие мероприятия.

Для пожилых людей
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Решения проблемы утилизации бытовых отходов на террито-
рии Ленинградской области рождались и умирали, однако сама про-
блема живет и поныне. По официальным данным, каждый год по-
стоянно проживающее население области выкидывает 1280 тыс.
куб.м. мусора. Для размещения этих и уже накопленных за многие
годы бытовых отходов имеются всего 11 полигонов и семь санкци-
онированных свалок, существенная часть которых уже перепол-
нена. Большая же часть мусора сбрасывается на не предназначен-
ных для этого территориях.

Проблема образования несанкционированных свалок бытовых
и промышленных отходов является актуальной для всей Ленинг-
радской области. По результатам оценки, из всех эксплуатирую-
щихся полигонов твердых бытовых отходов только 6 отвечают тре-
бованиям природоохранного законодательства и являются лицен-
зированными объектами по размещению отходов, остальные, по-
существу, являются обыкновенными свалками мусора, не отвечаю-
щими элементарным требованиям. У них отсутствуют санитарно-
защитные зоны, комплексы сооружений по сбору загрязненных
стоков. На свалках не соблюдается технология захоронения мусо-
ра, не ведется учет поступающих отходов, отсутствует радиацион-
ный контроль.

Общественность зачастую не знает о том, что незаконное скла-
дирование мусора представляет опасность для их здоровья. По
данным исследований, в результате испарений отходов на несанк-
ционированных свалках, выделяется широкий спектр токсичных
веществ, способных причинить ощутимый вред здоровью населе-
ния. Выброс в атмосферу газов и испарений, выделяемых при гни-
ении непереработанного мусора, приводит к повышенной вероят-

ности возникновения раковых заболеваний у взрослых, дефектов
развития – у детей. Самой страшной опасностью «мусорного заси-
лия» является загрязнение питьевой воды. Ядовитые вещества по-
падают в сточные воды, распространяются на большие террито-
рии. Поступают в водоемы, используемые для забора питьевой
воды. По данным Госсанэпиднадзора, большая часть населения
пользуется водой, не соответствующей гигиеническим стандартам
качества. Это приводит к повышению риска возникновения забо-
леваний кожи, крови, аллергенных эффектов у детей.

Без комплексной межрайонной программы по очистке терри-
торий от мусора  Ленинградская область может превратиться в
«большую токсичную помойку». По мнению Дамира Шадаева, пред-
седателя постоянной комиссии по экологической безопасности и
природопользованию Законодательного собрания Ленинградской
области, «рекультивация всех несанкционированных свалок, вклю-
чая те, которые остались еще с советских времен, – это ключевая
задача в спектре природоохранных мероприятий, требующая ско-
рейшего решения». На данный момент комиссией разрабатывают-
ся проекты мероприятий по предотвращению преступного сбра-
сывания мусора. Планируется провести работу по обнаружению и
ликвидации всех незаконных захоронений бытовых отходов. Бу-
дут проводиться исследования совместно с научными центрами по
всем возможным способам утилизации отходов. По словам Дамира
Шадаева, «только после  успешного выполнения всех этих задач
мы сможем очистить территории от мусора и в будущем стать об-
разцом разумной экологической политики».

Пресс-секретарь комиссии Даньшина Анна. Контактный
телефон 274-14-49, 917-07-71.

Не думая о будущем?

 По условиям конкурса
«дом-победитель» получа-
ет приз в размере 20 ты-
сяч рублей, которые долж-
ны пойти целевым назна-
чением на его благоуст-
ройство. Из предъявлен-
ных списков было выбра-
но несколько будущих пре-
тендентов: дом № 23 (3 и
4 подъезды) по ул.Дзер-
жинского, дом № 2  ул.Ос-
тровского, дом № 32 ул.
Ломоносова, дом № 2 (3 и
4 подъезды) ул.Маяковско-
го, дом № 3 (п.4) ул.Жу-
ковского, дом № 25 ул.Ки-
рова, дом № 7 (п.1) ул.
Шахтерская Слава, дом №
10 (п.1) ул.Грибоедова и
дом № 19 ул.Партизанс-
кая.

Члены комиссии, а в
нее вошли: заместитель
главы администрации МО
«Сланцевский район»
А.А.Хоперский, специа-
лист первой категории от-
дела муниципального хо-
зяйства Н.Е.Апринцева,
архитектор города С.В.Суворов, ди-
ректор производства жилищного хо-
зяйства МУП «ЖКХ» И.И.Андреева,
перед подведением итогов конкур-
са побывали по  названным адре-
сам и подвели итоги.

Дом № 2 по ул.Островского
жильцы стараются по-возможности
содержать в хорошем состоянии, но
в подъезде давно требуется прове-
сти косметический ремонт. Понят-
но, что не жильцы его должны де-
лать, а ЖЭУ, ведь домам почти по
50 лет, но проявить инициативу, ко-
нечно же, можно было, как это сде-
лали проживающие в подъезде № 3
дома № 23 по улице Дзержинского.
Они сами все отремонтировали.
Приятно зайти в подъезд, чисто, ак-
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Главный раввин России призывает евреев участвовать в переписи
“Не вижу никаких опасностей для российских евреев по время проведения переписи

населения”, - заявил на прошедшей 7 августа в Москве пресс-конференции главный раввин
России Адольф Шаевич. “Это общегосударственное дело. Перепись позволит решить мно-
гие проблемы в стране и в обществе. Кроме того, нам необходимо знать, сколько человек в
России считают себя евреями”, - подчеркнул священнослужитель.

У еврейского народа отношение к переписи особое. Возможно, эта национальная общ-
ность первой в истории провела собственную перепись. “И говорил Бог, обращаясь к Моше
в пустыне Синай, в шатре откровения, в первый день второго месяца после исхода их из
страны Египетской, так: “Произведите исчисление всего общества сы-
нов Израиля по семействам их, по отчим домам их...”, - так начинается
четвертая часть Торы “Бемидбар”. В Торе говорится и о следующей пе-
реписи, которая была произведена по велению Бога уже в конце стран-
ствий по пустыне, непосредственно перед началом завоевания Земли Обетованной. На
основании полученных результатов впоследствии происходило распределение земель
между коленами Израиля.

По данным Адольфа Шаевича, сегодня в России проживает около 1 миллиона евреев.
Плюс приблизительно 3 миллиона так называемых негалахических евреев, то есть тех, чье
еврейство определяется не по матери. По словам главного раввина, эти цифры достаточно
постоянны, и на численности евреев практически не сказываются миграционные процессы.
В то же время, как заявил заместитель председателя Госкомстата России Сергей Колесни-
ков, только по результатам переписи мы сможем узнать, сколько евреев проживает в

России. Перепись населения - единственный источник сведений о национальном составе
страны. Так, по данным последней переписи 1989 года, на территории РСФСР проживало 536
848 евреев. Сергей Колесников подчеркнул, что в ходе предстоящей переписи все сведения
будут записываться только со слов опрашиваемых, никакие документы требоваться не
будут. Национальность люди вольны называть исключительно по своему внутреннему са-
мосознанию. Таким образом, данные о национальной принадлежности будут записаны на
основе принципа самоопределения граждан. “Уверен, что нет никаких оснований для того,
чтобы россияне скрывали свою национальность”, - заявил заместитель председателя Гос-

комстата России.
“Я не опасаюсь какого-либо всплеска антисемитизма ни во время пе-

реписи, ни по оглашении ее результатов”, - заявил главный раввин России.
“Подавляющее большинство россиян нормально относится к представи-

телям различных национальностей”, - отметил Адольф Шаевич. По его мнению, прекраще-
ние политики государственного антисемитизма привело к тому, что те евреи, которые ранее
пытались утаить свою национальность, постепенно перестали это делать. Исчезли какие-
либо причины скрывать знание иврита и идиша. Кроме того, в переписных листах не указы-
ваются фамилия, имя и отчество. Технология обработки данных, применяемая Госкомста-
том, такова, что обрабатываются не персональные, а обезличенные сведения.

“Как гражданин России считаю проведение переписи важным событием, поскольку госу-
дарство должно знать, сколько людей живет в стране, каких национальностей, на что жи-
вут”, - подчеркнул главный раввин России.                    Пресс-служба Госкомстата России.

«ВОТ ЭТА УЛИЦА, ВОТ ЭТОТ ДОМ»

куратно, ни одной надписи на сте-
нах. Даже лестница выкрашена
вдоль стен в яркий желтый цвет, что
придает ему нарядность. Именно
этот подъезд и был признан «подъез-
дом образцового содержания», и ему
присуждена премия в сумме 5 ты-
сяч рублей на дальнейшее благоус-
тройство.

Из всех просмотренных адресов
на звание «Дом  образцового содер-
жания» не потянул никто. Но тем не
менее комиссия выделила дом № 19
по ул.Партизанская. Содержат его
квартиросъемщики достаточно хо-
рошо, заботятся и о порядке у дома,
посадили цветы, кустарник. С виду
дом неплохой, чисто в подъезде, но

здесь так нужен ремонт. Этот дом в
качестве награды получит 15 тысяч
рублей на ремонт подъезда. Деньги
будут выделены МУП «ЖКХ», а не-
посредственный «домовладелец»
ЖЭУ № 4 на эти деньги сделает
жильцам подарок – отремонтирует
подъезд. Много лет назад такие кон-
курсы проводились регулярно и даже
таблички вывешивались «Дом об-
разцового содержания». Может,
этот конкурс будет «первой ласточ-
кой» после многолетнего перерыва.
Тогда жильцы будут бороться и стре-
миться сделать свой дом, подъезд,
балкон, дворик, детскую площадку
самыми лучшими.

                                В.ГОРДЕЕВА.

Конкурс «Дом образ-
цового содержания» уч-
реждался к 75-летию
Ленинградской облас-
ти. Всем ЖЭУ было
дано задание осмот-
реть весь свой жилой
фонд и представить
номинанта в конкурс-
ную комиссию.

10 сентября в Доме прави-
тельства Ленинградской об-
ласти, под председатель-
ством Главного федерально-
го инспектора в ЛО Николая
Седых состоялось расширен-
ное совещание о подготовке
и проведении Всероссийской
переписи населения в Ленинг-
радской области.

В совещании приняли участие
заместитель председателя Пе-
тербургкомстата Валентин Ер-
шов, представители исполнитель-
ной власти области, УВД и МВД
ЛО и другие заинтересованные
лица.

В ходе совещания обсуждены
основные болевые точки пред-
стоящей масштабной акции. Одна
из самых актуальных – перепись
населения в садоводствах. По
различным данным, в дачных
массивах на момент переписи
населения будет находиться от
50 до 500 тысяч человек. Для бо-
лее точного определения числен-
ности населения в садоводческих
хозяйствах Ленинградской обла-
сти 12 сентября будет созвано
специальное совещание с пред-
седателями дачных садоводств.

Представители финансового
комитета доложили о том, что на
счета муниципальных образова-
ний области на проведение пере-
писи уже перечислено 3 млн. 15
тыс. рублей.

Отмечено, что практически во
всех муниципальных образовани-
ях под переписные участки вы-
делены помещения, оборудован-
ные телефонной связью.

Комитет по вопросам государ-
ственной службы и местного са-
моуправления сообщил, что к на-
стоящему моменту во всех му-
ниципальных образованиях на
80% приведено в порядок адрес-
ное хозяйство – названия насе-
ленных пунктов, улиц и номеров
домов.

Одной из актуальных остает-
ся проблема выделения и оплаты
транспорта для переписчиков.
Только в Приозерском районе пе-
реписчикам необходимо посетить
120 населенных пунктов на тер-
ритории более трех с половиной
тысяч квадратных километров.

Подводя итоги совещания,
Главный федеральный инспектор
Николай Седых отметил активную
информационно-разъяснитель-
ную работу комитета по инфор-
мации, печати, телерадиовеща-
нию, СМИ и связям с обществен-
ностью. Только за август текуще-
го года в областных СМИ разме-
щены более 50 публикаций, теле-
и радиоматериалов, посвящен-
ных актуальной информации об
основных положениях предстоя-
щей переписи, разъяснение ос-
новных положений переписи и
ответы на вопросы. Печатные
СМИ, согласно утвержденной про-
грамме участия средств массо-
вой информации Ленинградской
области, знакомят население с
формой и содержанием перепис-
ных листов, совместно информи-
руют о размещении переписных
пунктов и др. Отмечена необхо-
димость привлечения к работе во
время переписной кампании мо-
лодежных структур области. Под-
черкнута необходимость продол-
жения оперативно-разъяснитель-
ной работы в СМИ и более актив-
ной работы общественных прием-
ных.

В. ДМИТРИЕВА: «В кварти-
ре нас прописано трое, но
моя мать уже давно живет у
дочери в Белоруссии. Я про-
сила ее либо высылать день-
ги, либо выписываться, но
она не соглашается. А у меня
растут долги по квартплате.
Можно ли в этой ситуации
что-то сделать?».

Отвечает ведущий эконо-
мист производства жилищно-
го хозяйства МУП «ЖКХ»
В.О.ЛЕБЕДЕВА:

- По правилам пользования
жилыми помещениями, кварт-
плата не начисляется при от-
сутствии человека более ме-
сяца. Для этого нужно докумен-
тальное подтверждение о том,
что он проживает в другом ме-
сте. Это может быть справка с
места регистрации или копия
паспорта со штампом о регис-
трации. С этими документами
и заявлением нужно прийти в
бухгалтерию МУП «ЖКХ», где
сделают перерасчет квартпла-
ты.

Т.ИВАНОВА: «Часто прогу-
ливаюсь по дороге, ведущей
на мясокомбинат. Последнее
время там встречаются четы-
ре больших собаки. Они на-
брасываются на людей, пуга-
ют.  Эти собаки выбегают с
территории цеха биологи-
ческой очистки. Хотели пого-
ворить с начальником цеха,
но он к воротам не вышел».

Отвечает мастер по ре-
монту оборудования цеха
биоочистки ОАО «Завод
«Сланцы» Н.Г.ГУНЯ:

-Да, у нас есть на террито-
рии цеха собаки, но за пределы
территории они не выходят.
Всегда под присмотром. Когда
мы идем на территорию прудов,
берем их с собой, потому что
эта территория также принад-
лежит цеху и находиться на ней
посторонним запрещается.

Больших собак у нас нет.
Они все небольшого размера.
Собаки смирные и на людей ни-
когда не бросаются.

В А М
О Т В Е Ч А Ю Т

З а к о н о д а т е л ь н о е  с о б р а н и е  Л е н и н г р а д с к о й  о б л а с т и 
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                                      За август               С начала года
                          Факт  План  +- к  уровню Факт  План  +- к уровню
                                                   прошл.года                        прошл.года
Перебор           480     502     -42                 3923     4133     -20
Выскатка           471     502     -55                 3804     3938     +185
Монастырек     454     502     -62                 4029     4142     -81
Кушела              429     502     -89                 1879     2116     -
«Родина»          460     502     -61                 3876     4080     +26

Морди               448     440     -2                   3642     3505     +248
Поречье            439     450     +28                3639     3545      +328
«Осьминское» 445     445     +17                3640     3525     +303

Шакицы            313     250     +166              1486     1410     +181
Замошье           302     250     +101              1451     1410     +195
СПК «Старо-
польский»        309     250     +82                1473      1410     +194

Рудно                 247     417      -11                1432      2138      -378
Новоселье        239     417     -82                 1811      2199      -323
«Аврора»          241     417      -59                1708      2169      -345

ООО «Рас-
свет» (ферма
Загривье)        270     210     +60                 1367     1180     +424
По району        409     434     -2                    3213     3323     +249

В среду 28 августа 2002 г. (15
авг. по ст.стилю) в местности До-
ложске состоялся традиционный
Крестный ход к
Доложским пе-
щерам. Начало
шествия опре-
делили в 14 ча-
сов. По обы-
чаю,  к дей-
ствующей ча-
совне Успения
съехались и
пришли верую-
щие округи.
Были гости из соседних при-
ходов – Рудненского, Старо-
польского, Ложголовского и
Ивановского. Около десяти
человек прибыло из Сланцев.

С июня паству при храмах
Ложголова, Старополья и За-
ручья окормляет отец Виктор
из С.-Петербурга. Специально
на Крестный ход им была до-
ставлена икона Успения ста-
рого письма. Прихожане и го-
сти могли приложиться к образу. В
преддверии хода некоторые посе-
щали погост, осматривали произ-
водство ремонтных работ на хра-
ме, приобретали православную
литературу. Примечательны сре-
ди книг проповеди о.Романа, пас-
тыря из Заянья. Им же выпуска-
ется «Заянский Православный ли-
сток»-газета.

Раньше шествие двигалось под
звон колоколов 2-х Успенских хра-
мов – Старого и Нового. Народу
стекалось до 10 тысяч. Верующие
Кушелы и Рудно подходили особы-
ми Крестными ходами. Жители
деревень Надруя, Заяцково, Избо-
ровье, Жилино двигались вокруг

Все более угрожающими становятся лесные пожа-
ры для жителей маленьких деревень. Бороться с огнем
им приходится собственными силами. Староста дерев-
ни Изборовье Олег Иванович Васильев вспахал землю
у кромки леса в надежде, что это спасет деревню. В
Лужицах на борьбу с огнем выходит вся деревня. «Не-
дели три назад мы даже собирали сумки, документы,
думали, что придется убегать, - рассказывает Е.Д.Ка-
банова. – Особенно страшно по ночам. Видно пламя и
слышно, как падают деревья».

За деревней – поле, а потом уже начинается лес.
Жители опасаются, что если огонь перекинется через
последнюю канавку, на поле ему не будет никаких пре-
пятствий и он быстро подойдет к домам. По несколько
раз в день, и даже ночью, ходит к лесу П.К.Андреев,
чтобы деревня не оказалась захвачена врасплох.

озера, доходя до храма в Зажупа-
нье. Там подымалась икона Архан-
гела Михаила, которую проносили де-

ревнями се-
верного побе-
режья оз.
Долгое. Та-
ким образом,
в Доложск
( З а р у ч ь е )
принос или
х р а м о в ы е

и к о -
н ы
Куше-
л ы ,
Р у д -
н о ,
Зажу-
панья

и, очевидно, Старопо-
лья.

В этом году ше-
ствие от Заручья
свершали по старин-
ной Пещерской дороге,
которую наладились
чистить жители села.
Кое-где по ней сохра-
нились старинные бе-
резы, посаженные бо-
голюбивыми предка-
ми. Это их память. За
деревьями нужен при-
гляд. На место упавших исполинов
можно посадить поросль. По сведе-
ниям источников, посреди Пещерс-
кой дороги стоял некогда крест с ико-

Успенский Крестный ход
ной Спасителя, который реально
возобновить. Хотелось бы отме-
тить места Ильинской часовни в
начале Пещерской дороги и самого
храма на реке. По прибытии в из-
вестное место  Пещеры  состоял-
ся  молебен. Поросшие склоны и до-
лина огласились пением. По окон-
чании их отец Виктор сказал про-
никновенную проповедь. В ней были
слова о том, что Святая церковь
усматривает в Успении единение
всех поколений земных – живших,
живущих и будущих. Святая Бого-
родица покрывает всех светом
своих молитв. В заключение о.Вик-
тор подчеркнул, что пришедшие на
Крестное шествие положили, соб-
ственно, начало новому времени,
возрождению округи, преображе-

нию быта и самой
жизни своей. Он при-
звал всех не остав-
лять доброго начина-
ния, не дать угаснуть
огню веры. Как изве-
стно, Богоматерь в
третий день по Сво-
ему Успению была
воскрешена. Поэто-
му кончину Богома-
тери окружает не пе-
чаль, а радость. Цер-
ковь видит в Богоро-
дице великую Молит-
венницу за челове-
ческий род. Богома-
терь – прибежище
всех матерей мира.
Она та, которая сре-
ди испытаний храни-

ла в сердце Божественное слово,
являя  образец верности,  любви и
служения.

               В.БУДЬКО,художник.

ВЕСТИ ИЗ НОВОСЕЛЬСКОЙ ВОЛОСТИ

Этот год для Ленинградс-
кой области стал юби-
лейным. 75 лет тому на-

зад из пяти губерний Северо-Запа-
да (Мурманской, Череповецкой,
Псковской, Новгородской и Петрог-
радской) была образована одна Ле-
нинградская область. После дли-
тельной разведки месторождений
горючих сланцев в 30-м году, по
инициативе Кирова, на левом бе-
регу р.Плюсса началась проходка
первого ствола Опытной шахты.
На глубине 69,7 м был обнаружен
пласт сланца. 22 июня 1932 г.
С.М.Киров, выступая перед шахто-
строителями, сказал: «Вот теперь
здесь мы начнем строительство
города, и назовем его Большим Гдо-
вом».

Почему Гдовом? Потому что в
ту пору эта территория входила в
состав Гдовского района. Началась
вербовка строителей жилья. Пер-
вой на стройку прибыла бригада
плотников, кровельщиков, столя-
ров, руководимая т.Головиным.
Она начала строительство дере-
вянных бараков и двухэтажных
домов на улицах Горняков и Ком-
сомольское шоссе. На помощь шах-
тостроителям и строителям жи-
лья, по указанию Ленинградского
обкома ВКПб, Ленинградский обком
комсомола направил в Сланцы
комсомольцев-добровольцев Ле-
нинграда. Строительство гдовских
сланцевых рудников было объяв-
лено Ударной комсомольской
стройкой. Это было 10 марта 1934
г. На стройку приехало 1500 добро-

вольцев. Работать приходилось в
тяжелых условиях. Не было спецо-
дежды, не было инструмента, плохо
было с жильем и питанием. Об этом
молодые шахтеры и первостроите-
ли написали письмо С.М.Кирову. И
он приехал на Ударную стройку вне-
запно – 21 июня 1934 г. Побывал на
Центральной электростанции, в об-
щежитиях комсомольцев, а также на
руднике № 2, и убедился, что строи-
тельство рудников испытывает ог-
ромные трудности. В общежитиях не
было радио, отсутствовали газеты,
не хватало продуктов питания, и
С.М.Киров, выступая перед перво-
строителями, сказал: «Это все бу-
дет сделано, я вам обещаю». Про-
шло 10 дней после пребывания Ки-
рова в Сланцах, и на железнодорож-
ную станцию Сланцы прибыл «куль-
турный» эшелон. Он привез сланцев-
чанам 26000 книг, 2000 пар лыж и
лыжных костюмов и более 100 му-
зыкальных инструментов (балалай-
ки, гитары, кларнеты, 4 баяна и др.),
фотоаппараты и малокалиберные
винтовки. Помимо этого, обещанная
С.М.Кировым одежда и проходчес-
кие инструменты (пневматические
молотки).

Дело пошло на лад. В общежити-
ях заговорило радио, появились га-
зеты. В красных уголках стали про-

водиться музыкальные вечера,
спектакли. Резко повысилась произ-
водительность труда проходчиков и
шахтостроителей. На эстакаде
Опытной шахты появилась надпись,
которая гласила: «Тов.Киров! Шахта
готова! Деремся за 1000 тонн слан-
ца в сутки!». 1 сентября шахтостро-
ители отправили в Ленинград пер-
вый эшелон добротного сланца (1000
тонн). Его сопровождали 6 комсо-
мольцев-шахтостроителей и поро-
довыборщица Антонина Шулапина.

Узнав об этом, С.М.Киров позво-
нил в Москву, и оттуда в Сланцы
прибыла 14 сентября Правитель-
ственная комиссия во главе с заме-
стителем Наркомтяжпрома т.Свети-
ковым. 15 сентября эта комиссия
приняла в эксплуатацию Опытную
шахту и ввела её в строй действу-
ющих предприятий Ленинградкой об-
ласти и сфотографировалась на па-
мять на фоне этой шахты. А 19 сен-
тября состоялся многотысячный
митинг шахтеров и шахтостроите-
лей. На митинге была принята теле-
грамма следующего содержания:

«Москва. Кремль. Генеральному
секретарю ЦК ВКП(б) т.Сталину И.В.,
председателю совнаркома т.Моло-
тову В.М., председателю Президиу-
ма Верховного Совета СССР Кали-
нину М.И., председателю ВЦСПС

т.Швернику Н.М.
Шахта вступила
в строй. Четы-
р е х т ы с я ч н ы й
коллектив горня-
ков, строителей и
инженерно-тех-
нических работ-
ников строитель-
ства ленинградс-
кой кочегарки –
Гдовского топ-
ливного бассей-
на, одержал первую победу. Сдана-
принята правительственной комис-
сией и вступила в строй действую-
щих предприятий Советского Союза
1-я в Ленинградской области слан-
цевая шахта с годовой производи-
тельностью 300000 тонн сланца.
Шахта носит почетное имя С.М.Ки-
рова – любимейшего вождя ленинг-
радских большевиков, под чьим не-
посредственным руководством до-
бились этих успехов…

Зам.Управляющего Союзсланца:
Кошкаров

Управляющий строительством:
Шейкин

Парторг:
Дижур

Председатель рудкома:
Скворцов».

В эти же дни был образован по-
селковый Совет, объединивший
улицы Комсомольское шоссе, Гор-
няков, Дорожную, ИТР, Речной по-
селок и 2 рабочих поселка первого
и второго рудников. Первым пред-
седателем поселкового Совета
был избран Иван Прорубников. Так
было положено начало рождению
рабочего поселка Сланцы и слан-
цевого Ленбасса. Утвердил офи-
циально это название – Сланцы –
Президиум Верховного Совета
РСФСР Указом от 20 декабря 1934
г. На топографических и географи-
ческих картах Советского Союза
появился новый населенный пункт
Сланцы Гдовского района Ленинг-
радской области.

Н.СИМЧЕНКОВ,
краевед.

ТАК ЗАРОЖДАЛСЯ
Н А Ш  Г О Р О Д

Сведения  о  надоях  молока
на  одну  фуражную  корову  в хозяйствах района

за  август  и  с  начала  года ( в кг)
Больше года казалась неразрешимой проблема лик-

видации прорывов в системе водоснабжения пятиэтаж-
ных домов в деревне Новоселье. Трудность заключа-
лась в ведомственной принадлежности систем. АО
«Аврора», на балансе которого они находились, не име-
ло средств для ремонта, а МУП «ЖКХ» не имело смыс-
ла ремонтировать чужое. Проведенные взаимозачеты
разрешили проблему. «Не напрасны были наш сход,

С п р о р ыв ам и  с пр ав ил ис ь
встречи, - сказал глава волости В.П.Баган. – Знакомил
я депутатов со сложившейся у нас обстановкой, приез-
жала комиссия. Главное, что ремонт начался. На по-
мощь работникам котельной прислан экскаватор из Ста-
рополья, машина, откачивающая воду. Контролирует ра-
боту главный инженер МУП «ЖКХ» В.Ю.Воробьев. И
судя по темпам сделанного за несколько дней, органи-
зация работ на уровне».

Против пожаров – всем миром
Тушить своими силами жителям уже приходилось.

Это было в августе. Староста деревни А.А.Орлов со-
брал почти всех жителей. И.Корнеев и А.Акулович от
колодца подвозили воду к лесу на машинах, тушили все
– и дети, и взрослые, кто как мог – заливали, затапты-
вали. Тогда большой огонь сбили, но мхи все равно тле-
ют, ветер разжигает искры, вновь загорается багуль-
ник. 10 сентября жители вновь, кто с ведрами, кто с
бутылками, бежали к лесу. На мотоцикле подвозил воду
В.Никитин. «Сейчас еще есть кому тушить, - говорит
Х.О.Тимофеева.Ее дом превратился почти в штаб по
борьбе с пожаром, т.к. только у нее есть телефон. – До
середины октября в деревне живут дачники. Народу
много. А потом остаются только в пяти домах».

                                   Подготовила Н.СТЕПАНЕНКО.

В последние годы в акцио-
нерном обществе «Аврора» по-
стоянно ощущалась нехватка
опытных специалистов-ветери-
наров. Трудностей в связи с
этим могло быть значительно
больше, если бы не помощь со
стороны работников ветери-
нарного участка госветстанции.
Проведение профилактических
мероприятий на фермах, вакци-
нация скота – все это фактичес-
ки взяли на себя заведующая
ветучастком Л.В.Никонова и ее
помощница Н.И.Петрова. Их мо-
гут вызвать на ферму в случае
экстренной необходимости в
любое время суток. Причем да-
леко не всегда эта помощь оп-
лачивается. «Но отказать мы не
можем, - говорит Лариса Васи-

льевна. – И я, и Нина Ивановна
живем в Новоселье более 20
лет, раньше работали в совхо-
зе, и с бывшими  коллегами зоо-
ветслужбы «Авроры» мы дей-
ствуем в едином русле».

Надои на фермах Новоселье
и Рудно пока далеко не так ве-
лики, как хотелось бы. Но без
такого внимательного отноше-
ния со стороны специалистов
районной ветстанции едва ли
удалось бы удержаться даже на
этом уровне. А буквально на
днях в «Авроре» все-таки по-
явился свой ветврач – Татьяна
Петровна Воробьенко. Она пе-
решла сюда из ветстанции, где
действительно умеют работать
с высокой ответственностью.

Ветврачи приходят
н а  п о м о щ ь

Наименование
ферм, хозяйств

Животноводство

НАМ  П ИШУТ

У нас в городе недавно изменился  график выво-

за мусора. Все бы хорошо, только иногда ждешь эту

мусорную машину или трактор, а к назначенному

времени никто не приезжает. Постоят люди, постоят

и расходятся. Кто мусор обратно в квартиры несет,

а кто его вываливает в ближайшую канавку или бро-

сает под кустик. Так и разводим грязь повсюду. Ко-

нечно,  если один раз мусорное ведро не вынесешь,

то не умрешь, но ведь многим надо на работу, и никак

не успеть вынести ни утром, ни вечером  из-за вся-

ких неувязок. Понятно,  техника ломается, но как-то

можно людей предупредить, хоть по радио сообще-

ние сделать. Может, я не прав? Выход  при желании

всегда найти можно.             
              

  В.ВОРОБЬЁВ,

ул.Ленина.

Я за порядок во всем
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А. АЛЕКСАНДРОВ

С весны в детской библиоте-
ке ОРБ работает выставка
творческих работ учащихся 2
класса школы № 1, где руково-
дителем В.С.Кудимова. Дети
рисовали и сочиняли к рисункам
стихи.

Сейчас творческие работы
помещены в Интернете на сай-
те детских библиотек Ленинг-
радской области, а поэтому с
ними легко ознакомиться.

Творческие работы в Интернете

 

 

 

 

Лиц. ЛСС - 47- 150251 Лен.обл.отделение РТИ

ПЕРСОНАЛЬНЫЕ
КОМПЬЮТЕРЫ
принтеры, сканеры,
мультимедиа
КОПИРОВАЛЬНО-
МНОЖИТЕЛЬНАЯ
ТЕХНИКА
   Расходные материалы
Широкий ассортимент бумажной продукции

СЕРВИСНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
И РЕМОНТ ОРГТЕХНИКИ

Оперативная заправка картриджей!!!

ул. Ленина д.14 (вход со двора)
E-mail: root@integral.spb.ru

31-526

ИНТЕГРАЛ
ТОРГОВО-СЕРВИСНЫЙ ЦЕНТР

Сердечно благодарю ОАО «За-
вод «Сланцы» и низкий поклон на-
чальнику ТЭЦ Ульянову Владимиру
Михайловичу за оказанную помощь
в похоронах Жуковой Ираиды За-
харовны.

Р.В.БЛИНОВА, жительница г.
Нарва, Эстония.

бензовоз
ЗИЛ 431412

Тел. 2-31-40

П р о д а е т с я

 емкость цистерны 6,12 м3.

с  8 . 0 0  д о  1 7 . 0 0

Все началось с копеечной игруш-
ки – сборной модели планера. Мы с
сыновьями долго склеивали тонень-
кие рейки, укрепляли проволочные
стяжки и по чертежу пристраивали
резиновый мотор из пучка эластич-
ных нитей. Дивно, но модель поле-
тела. Сначала мы накручивали не-
много витков, а потом увлеклись и
… наша краснозвездная легкокрылая
стрекоза взмыла выше самых вы-
соких парковых лип. На высоте нашу
красавицу поджидал порывистый
ветерок. Новенький летательный
аппарат опрокинуло, закружило в
вихре и бросило неведомой силой в
зеленую крону старой липы. Вниз
полетели обрывки папиросной то-
ненькой бумаги и щепочки от реек.
Младший сын, еще дошколенок, фи-
лософски произнес: «Хорошо, что
людей в самолете не было!».

У всей семьи появилось жела-
ние завтра сделать точь-в-точь та-
кую же модель и беречь ее от ветра.
Как известно, поройот слов до дела
проходит немало времени. Строить
самолеты всей семьей нам больше
не удалось. Перед новым учебным
годом мы переехали из Вятки в ма-
ленький шахтерский городок. За че-
тыре учебных года старшему сыну
пришлось сменить четыре школы и
вот он снова новичок. Неуютно ему
было поначалу, но нет худа без доб-
ра.

Появился у сына друг Коля, ко-
торый занимался в авиамодельном
кружке, и Саню туда же увел. Ребя-
та увлеклись. Дома они то и дело
говорили о своем руководителе –
Сергее Трофимовиче, о моделях ра-
кет, ракетном топливе, о двигателях
заводского изготовления! Уже шли
разговоры, как бы самим сделать
смеси для ракетных двигателей. Я
не очень-то вникала в эти пробле-
мы, и без того дел хватало. Однаж-
ды приходит сын из школы, начина-
ет осторожно намекать, что ему

предстоит на днях ехать на сорев-
нования моделистов Ленинградской
области. Я, конечно, отказалась от-
пускать из дома своего растеряшу.
Страшно, что он отстанет где-то в
пути, потеряется, или модель имен-
но на него упадет с неба. Кроме этих
причин была и еще одна: приближал-
ся конец учебного года, и школьный
форменный пиджак дышал на ладан.
На локтях материя стала тонкой, как
марля. Покупать в мае новый кос-
тюм нет резона. За лето человек
вырастет.

- Нет, нет и нет, - отказываюсь
я.

Юный моделист поморщился, но
не сдался. Он пошел и наябедничал
на меня неведомому авторитету –
Сергею Трофимовичу. Через полча-
сика мне была предъявлена записка
руководителя. Там говорилось при-
мерно следующее: «Прошу отпус-
тить Сашу на соревнования, обязу-
юсь оберегать его и вернуть домой
без царапинки. И подпись С.Живог-
лот». Я прочитала и завопила, что
никто мне не указ, да еще и фамилия
у руководителя такая людоедская,
что ни о каких соревнованиях и речи
быть не может.

Однако мой тихоня и тут не уго-
монился и, видно, рассказал настав-
нику о моем запрете. Вечером к нам
пожаловал молодой красивый чело-
век с неблагозвучной фамилией. Он
был разгневан. Может, я была не
единственным строптивым родите-
лем, может, он замучился со сбора-
ми на соревнования. Гнев был к лицу
молодому человеку. Румянец полы-
хал, глаза метали молнии. На вид ему
было не более 25 лет. Спорить с ним
о важности соревнований было со-
вершенно невозможно. Я согласи-
лась отпустить свое чадо! Понем-
ногу возмущение в голосе гостя стало
спадать. Я рискнула рассказать ру-
ководителю о проблеме с костюмом:
в дальний путь надо ехать в новой

форме. Сергей Трофимович тут же
принялся рассматривать экипиров-
ку и нашел, что брюки вполне вы-
держат, а материю на локтях надо
немного усилить серыми нитками. А
новую форму, по его мнению, следо-
вало приобретать только в конце
августа.

- Ну, договорились! – улыбнул-
ся руководитель на прощанье,  ук-
ладывая на стул школьную одежду
мышиного цвета. Перед уходом он
напомнил, что крайне необходимо
выписать и на будущий год журналы
«Юный техник» и «Моделист-конст-
руктор». Стало как-то поспокойней:
ребята едут с серьёзным человеком,
заботливым.

Три дня соревнований быстро
промелькнули. Сын вернулся окры-
ленный успехами.

- У меня золотая медаль и дип-
лом! – гордо говорил мой растеря-
ша. А в глазах виднелось недоска-
занное: «А ты не пускала! Сомнева-
лась, небось, что не сумею запус-
тить модель!» Возразить было не-
чем. Что правда, то правда!

- За что медаль-то?
- Моя модель на двадцать се-

кунд продержалась в воздухе боль-
ше, чем другие. А парашют у меня
оказался на девять граммов легче,
чем у других.

   С тех пор и начались сплош-
ные соревнования, подготовки, по-
беды, показательные выступления
на праздниках. Коллеги мне часто
говорили, что видели выступления
наших моделистов на стадионе.
Эффектно выглядели, мол, ракеты,
планеры, но больше всего зрители
любили наблюдать воздушные бои
моделей на бензиновых моторчиках.
Участвовал там и Саня со своими
ракетами. Однако мне такое зрели-
ще посмотреть не удавалось.

Как-то теплым  предосенним ве-
чером я и попросила сына: «Запус-
ти-ка, Саня, одну ракету и для меня!»

Он засомневался, получится ли? Во-
первых, оказалось, нет у него элек-
трозапала и придется пользоваться
спичками, что нежелательно. Во-
вторых, сказал, что нужна направ-
ляющая – металлический прутик.
Однако натолкал он в сопло ракеты
спичек, головками наружу, а вместо
направляющей воткнул тонкую лу-
чинку в клумбу перед нашим кухон-
ным окном. Двор у нас был уютный,
весь в тополях. Два стола доминош-
ников никогда не пустовали. Моло-
тили старыми костяшками и в этот
вечер, хотя уже наступили сумер-
ки. Я смотрела в кухонное окно на
ракету, которая вот-вот взлетит
только для меня! Саня несколько раз
пытался поджечь запальник из спи-
чек, кидался в сторону от ракеты, а
спички гасли. Мне надоело зря гля-
деть, да и на плите что-то зашипело.
Только я глянула на плиту, тут и жах-
нуло! Двор, как колодец. Резонанс
дикий получился, мощный. Но что
это? Вместо того, чтобы лететь
вверх, ракета летала по двору гори-
зонтально, да еще и шальные пово-
роты делала под разными углами! В
одном углу двора доминошники ки-
нулись по сторонам от огненной
стрелы. Коварная ракета уронила
часть горящей лучинки и стала дого-
нять игроков. Потом резкий поворот
на 45 градусов, и тут же паника в
другой компании игроков. Визгливый
мальчишка из соседнего дома вопил
на весь мир: «Спасайся кто может!».
Спасаться никому не пришлось. Ра-
кета потеряла остатки хвостового
оперения, в виде лучины, и легко
взмыла вверх, потом за дом, в лес.
Саня кинулся за ракетой, чтобы она
чего не зажгла. Старики-доминошни-
ки сошлись стайкой посреди двора и
злыми голосами обсуждали свое
паническое бегство.

Саня в сумерках тихонечко про-
брался домой. Опасаться стариков
не помешает.

- Что за авария, Саня, у тебя
на старте приключилась?

- Лучинку надо было получше
укрепить.

- Все, Саня, больше не буду
просить тебя, пока в городе не пост-
роят корт для планеристов и ракет-
чиков.

Пролетели годы… Изредка и те-
перь встречаются ребята из тех, что
когда-то занимались моделировани-
ем при дворцах культуры. Да это уже
не ребята. У них сыновья вошли в
жениховский возраст и дочки стали
студентками. Многие из бывших мо-
делистов посвятили радиоэлектро-
нике всю жизнь. Когда встречаются
давние друзья сына или их мамы, я
по привычке спрашиваю, где рабо-
тают, как живут наши сланцевчане
на чужой сторонушке. В прошлом
году в автобусе на пути из садовод-
ства «Здоровье», один  из бывших
моделистов рассказал, что сейчас
обслуживает компьютерную систе-
му на предприятии, выпускающем
картон для упаковочных работ. Хо-
зяевами на предприятии являются
и русские, и немецкие предпринима-
тели. Услышав наш разговор, к нам
пробился еще один из «моделистов»
- он тоже на обслуживании электро-
ники, но в банке подмосковного го-
родка. Спрашиваю, какими ветрами
занесло их на Чудское озеро. Оказы-
вается, их мамы имеют тут учас-
точки. Наше «Здоровье» каждое лето
они используют  как курорт. В другой
раз на том же пути встретился зна-
комый человек, сильно нагруженный
корзинками и сумками. С трудом
можно было признать в нем моде-
листа семидесятых годов. Разгово-
ров нам хватило на весь путь, на
час! Парень руководит монтажом
оптических систем для ВПК, в част-
ности, для наших бронемашин, тан-
ков…                              М.САНИНА.

АВИАМОДЕЛИСТЫ Рассказ-быль

Ирине Павловне КОЗЛОВОЙ
Поздравляем с
                    юбилеем!
Желаем здоровья
           на долгие годы,
Пусть мимо пройдут
          все печали,
невзгоды.
Пусть радостью, счастьем
           искрятся глаза,
И только от смеха
           сверкает слеза.

ОКУПИТСЯ  СТОРИЦЕЙ
К сожалению, письмо жительни-

цы Ивангорода А.М.Андреевой при-
шло в редакцию с большим опозда-
нием: «Хочу поздравить с учебным
годом всех работников ГУ «Сланцев-
ская специальная общеобразова-
тельная школа закрытого типа» и
пожелать творческих успехов в не-
легком труде, чтобы между детьми
и взрослыми всегда было взаимо-
понимание, - пишет бабушка Димы
Кучинского. – Детям так хочется
родительской ласки, не скупитесь на
доброту. Все это окупится сторицей.
Здоровья и благополучия всем!».

Фантастическая
эпопея -
«Звёздные войны:
Эпизод II - Атака клонов». Ре-
жиссёр: Джордж Лукас. В ро-
лях: Эван МакГрегор, Натали
Портман, Хейден Кристенсен,
Ян МакДиармид, Сэмюэль Л.
Джексон, Пернилла Огест,
Джек Томпсон, Кристофер Ли,
Энтони Дэниелс, Фрэнк Оз,
Эндрю Секомб, Оливер Форд
Дэвис, Силас Карсон, Кенни
Бэйкер, Ахмед Бест.  Содержание: За десять лет
после событий «Призрачной угрозы» не только га-
лактика претерпела значительные изменения, но
и знакомые нам герои Оби-Ван Кеноби, Падмэ Ами-
дала и Энакин Скайуокер, которые встретились
снова после первой событий во время интервен-
ции Торговой Федерации против Набу. Энакин стал
настоящим Джедаем, обучаемый Оби-Ваном, ко-
торый сам вырос от ученика до учителя. Оба ры-
царя Джедай вызвались защищать Падмэ, чьей
жизни угрожала группа политических сепаратис-
тов. Как зарождаются отношения и сталкиваются
могущественные силы, эти герои столкнутся с вы-
бором, который заденет не только их собствен-
ные судьбы, но и судьбу Республики.

Компания Panda Software сообщила сегод-
ня о появлении нового червя VBS/Nedal (Laden
наоборот). Для своего распространения червь
использует текст, связанный с печальными
событиями 11 сентября 2001 г. в Нью-Йорке.

Червь VBS/Nedal - разрушительный вре-
доносный код, уничтожающий содержимое ис-
полняемых файлов. Он распространяется в
чатах с помощью программ mIRC, pIRCH и по
электронной почте, рассылая себя каждому
адресату, найденному в адресной книге на за-
раженном компьютере.

Инфицированное письмо имеет следую-
щие характеристики: Тема:! [Осама Бен Ладен
возвращается!] Текст письма: (Здравствуй-
те, Люди! Вы получили письмо от Осамы Бен
Ладена. Аллах - Единственный Бог! Нет друго-
го бога на Земле, кроме Аллаха! Все люди на
свете любят мир и ненавидят войну. Чтобы
не допустить войны, Америка и Израиль дол-
жны быть стерты с лица Земли. Искренне Ваш,
Осама Бен Ладен Сеть Аль-Кайеда)

На зараженном компьютере вирус VBS/
Nedal создает три файла в директории
%windir%. Первый файл, с именем
«Osama.EXE», представляет собой вирус, за-
ражающий файлы с расширением «EXE» (ис-

полняемые фай-
лы), разрушая их
исходное содер-
жимое. Второй
файл называет-
ся «Laden.EXE»,
а третий -
«Alta.EXE». Пос-
ледний файл удаляет содержимое папки
«Windows\System».

Червь VBS/Nedal перезаписывает файлы
со следующими расширениями: VBS, VBE, GIF,
JPG, BMP, AVI, MP3, MPG, ZIP, CAB, MDB, XLS,
LNK, DOC, TXT, RTF. Кроме того, червь вносит
изменения в реестр Windows и выводит на
экран различные сообщения.

В связи с возможным появлением новых
вирусных атак после трагической годовщины
11 сентября 2001 г. компания Panda Software
рекомендует пользователям быть насторо-
же, проверять все входящие сообщения, даже
если они были получены из надежных источ-
ников, и обновлять установленные антиви-
русные программы. Panda Software уже под-
готовила соответствующее обновление для
своего антивируса, включив в антивирусные
базы противоядие от червя VBS/Nedal.

В и р у с  Б е н  Л а д ен а

Видеообзор

Муж, дети, невестка, внучка.


